



LA INTUICIÓN: ÓRGANO DE *PERCEPCIÓN GRUPAL*

Básicamente hablando, la intuición no es el revelador de verdades esotéricas. Ellas llegan por otra línea de percepción espiritual. La intuición es esencialmente el órgano de *percepción grupal* y eso que eventualmente eleva a la personalidad a su legítima posición como agente del Alma *en el grupo*.

La Exteriorización de la Jerarquía

... Breve Espacio de Silencio ...

No hay triunfo para el aspirante hasta que no ha trasmutado el instinto en intuición, ni hay correcto uso del intelecto hasta que la intuición es puesta en juego, interpretando y extendiendo el intelecto y aportando realización.

Los Trabajos de Hércules

... Espacio de Silencio ...

Durante miles de años, en todo el planeta, los místicos y conocedores dieron testimonio de experiencias en mundos más sutiles, donde tuvieron contacto con fuerzas y fenómenos que no pertenecen a este mundo físico. Hablan de haber encontrado huestes angélicas; hacen referencia a la gran nube de testigos; se comunican con los hermanos mayores de la raza que trabajan en otras dimensiones, y manifiestan poderes acerca de los cuales el ser humano común nada sabe; hablan de una luz y una gloria, de un conocimiento directo de la verdad y de un mundo fenoménico, idéntico al de los místicos de todas las razas. Quizás sea verdad que gran parte de estos testimonios puedan ser considerados como alucinaciones; también puede ser verdad que muchos de los santos de la antigüedad fueron casos sicopáticos y neuróticos, pero queda un resto de testimonios y un número suficiente de testigos intachables que lo corroboran y nos obligan a creerlo. Estos testigos de los mundos invisibles hablaron con palabras categóricas y dieron mensajes que moldearon las ideas de los hombres y dirigieron la vida de millones de seres. Afirmaron que existía una ciencia del conocimiento espiritual y una técnica de desarrollo mediante las cuales los hombres podrían alcanzar la experiencia mística y así conocer a Dios.

Esta es la ciencia que estudiaremos en este libro y la técnica que trataremos de desarrollar. Conciérne al correcto uso de la mente, por el cual el mundo de las almas se revela a sí mismo y se descubre y abre la puerta secreta que conduce de la oscuridad a la luz, de la muerte a la inmortalidad y de lo irreal a lo real.

Quizás sea posible que la ciencia de la intuición, el arte de la clara visión sintética, pueda algún día ser para el intelecto lo que éste es para la facultad instintiva.

Del Intelecto a la Intuición

... Espacio de Silencio ...

La intuición no es un derroche de amor hacia las personas y, por lo tanto, comprenderlas. Mucho de lo que se llama intuición es reconocimiento de similitudes y la posesión de una clara mente analítica. Personas inteligentes que han vivido en el mundo por algún tiempo, que han experimentado mucho y que han hecho contacto con muchas otras personas pueden catalogar con facilidad los problemas y disposiciones de otros, siempre que estén interesadas. Sin embargo, ellas no deben confundir esto con la intuición.

La intuición no tiene relación alguna con siquismo, sea superior o inferior; ver una visión, oír la Voz del Silencio, una complacida reacción a cualquier clase de enseñanza, no insinúa el funcionamiento de la intuición. No es sólo ver símbolos... No es psicología inteligente, y un amoroso deseo de ayudar...

Intuición es la comprensión sintética que es la prerrogativa del alma y sólo deviene posible cuando el alma, en su propio nivel, se está expandiendo en dos direcciones: hacia la Mónada y hacia la integrada y, quizás (aunque sólo sea temporariamente), coordinada y aunada personalidad. Es el primer indicio de una profundamente subjetiva unificación que hallará su consumación en la tercera iniciación.

Intuición es una captación comprensiva del principio de universalidad, y cuando está funcionando hay, momentáneamente por lo menos, una completa pérdida del sentido de separatidad. En su punto más elevado, ello es conocido como ese Amor Universal que no tiene relación alguna con sentimiento o con la reacción afectiva sino que, predominantemente, es de la índole de una identificación con todos los seres. Entonces verdadera compasión es conocida; entonces sí, la crítica deviene imposible; entonces, solamente, el germen divino es visto como latente en todas las formas.

Intuición es luz misma, y cuando está funcionando, el mundo es visto como luz y los cuerpos de luz de todas las formas devienen gradualmente evidentes. Esto trae consigo la capacidad de hacer contacto con el centro de luz en todas las formas, y así nuevamente una relación esencial es establecida y el sentido de superioridad y separatidad retrocede a segundo plano.

Glamur, Un Problema Mundial

En las palabras “la luz de la intuición” tenemos transmitida a nuestras mentes ese tipo de energía que corporiza el propósito, la voluntad de Dios, el Plan, como nosotros lo estimamos.

Un Tratado sobre Magia Blanca (edición en revisión)

... Espacio de Silencio...

¿Qué es esa cosa misteriosa denominada intuición? Resulta interesante observar que este término ha sido totalmente ignorado en algunos libros de psicología, e ignorado frecuentemente por los más grandes hombres en este campo. La intuición no ha sido reconocida. Podemos definirla como captación directa de la verdad, aparte de la facultad razonadora o de cualquier otro proceso del intelecto. Es el surgimiento en la conciencia de alguna verdad o belleza nunca sentida. No procede de la subconciencia o de la memoria racial o individual acumulada, sino que desciende directamente a la mente desde la superconciencia o alma omnisciente. Se la reconoce inmediatamente como verdad

infalible, y no despierta duda alguna. Todas las soluciones repentinas de problemas aparentemente insolubles o abstrusos, y algunas de las grandes invenciones revolucionarias, caen dentro de esta categoría.

Resulta alentador observar que ya en 1850 llegaron a percibirse vagamente los difusos contornos del portal que da entrada a una nueva era, y los pensadores de esa época demostraron gran preocupación por que el hombre aprendiera la lección y siguiera adelante. Lean las palabras de Carlyle y observen qué apropiadas son para la época actual (escrito en 1923):

“Hasta los tontos se detienen a preguntar qué significa la época que estamos pasando; pocas generaciones han tenido días tan impresionantes. Días de interminables calamidades, derrumbes, desorganizaciones, dislocamientos y confusiones cada vez peores... Necesitamos algo más que una esperanza, pues la rutina... es universal. Debe haber un nuevo mundo si queremos que exista el mundo. Es muy remota la esperanza de que los seres humanos de Europa vuelvan a la antigua y penosa rutina, para seguir adelante constante y firmemente. Estos días de mortandad universal deberán ser de renacimiento universal, para que la ruina no sea total ni definitiva. Ha llegado el momento de que el más torpe se preocupe por saber de dónde viene y hacia dónde va.”

Del Intelecto a la Intuición

Registrar vieja información y conocimiento respecto a las figuras en un símbolo, sirve para tirar de vuestra conciencia hacia arriba, al plano mental, y para enfocarla allí en el mundo de ideas o de conceptos. Los conceptos ya existen sobre los niveles concretos del plano mental. Son vuestra herencia mental y racial y son antiguas formas mentales que ustedes ahora pueden emplear para arribar a significado y significación.

Es una antigua declaración de un hecho que Plutarco expresa para nosotros en las familiares palabras: “Una idea es un Ser incorpóreo que no tiene existencia propia sino que da figura y forma a la materia informe y se convierte en la causa de la manifestación”. La figura y forma que ustedes han registrado con vuestro cerebro y memorizado, y asimismo su actividad en tiempo y espacio, junto con su capacidad innata para construir la forma y expresar a través de esa forma un concepto o idea. A medida que trabajan hacia adentro, también están deviniendo conscientes de la naturaleza de la idea motivadora mediante el estudio de su forma y su actividad demostrada, y están descubriendo el campo de ideas de análoga naturaleza en el que se encuentra la idea corporizada en el símbolo. Este campo de ideas, inter-relacionadas y mutuamente explicativas, ahora está abierto para ustedes y usted cada vez más se hallará en una posición de moverse en este mundo de conceptos con libertad. Trabajar y vivir en el mundo de ideas ahora deviene vuestro objetivo y esfuerzo principal. Usted se entrena en el reconocimiento de ideas y conceptos como están detrás de toda forma; usted comienza a pensar claramente acerca de ellos y a ver la dirección en la cual ellos lo conducen y dónde, dentro del Plan Eterno, ellos encajan.

Si los aspirantes hacen tres cosas:

- Desarrollar el poder de visualizar,
- entrenar la mente para intuir la realidad,
- interpretar correctamente lo que es visto,

pueden proporcionar un laboratorio de demostración para los Observadores entrenados del mundo.

Una de las cosas que la intuición desarrollada puede hacer es romper el glamur y la ilusión que invaden la vida. Una de las cosas que puede realizar un grupo de aspirantes cuya interacción intuitiva se ha establecido, es ayudar en el trabajo de hacer trizas el glamur mundial. Tal trabajo puede hacerse cuando ustedes han despertado la intuición y cuando vuestra comprensión inter-relacionada es firme y verdadera. La Jerarquía podrá utilizar a los aspirantes del mundo como un instrumento para romper el glamur grupal dondequiera se halle. Me refiero a esta posibilidad para incitar a todos ustedes a más rápido y constante crecimiento y esfuerzo.

Glamur, Un Problema Mundial

... Espacio de Silencio...

La meta de todo el trabajo de un aspirante es comprender esos aspectos de la mente con los cuales tiene que aprender a trabajar. Su trabajo por lo tanto podría resumirse como sigue:

- Tiene que aprender a pensar; descubrir que tiene un aparato llamado mente y destapar sus facultades y poderes. Estos han sido bien analizados para nosotros en los dos primeros libros de los *Aforismos de Yoga de Patanjali*.
- Tiene que aprender luego a situarse detrás de sus procesos de pensamiento y de sus propensiones a construir forma y descubrir las ideas que subyacen en la forma-pensamiento divina, el proceso mundial, y así aprender a trabajar en colaboración con el plan y subordinar su propia construcción de forma-pensamiento a estas ideas.
- Desde ese idealismo desarrollado, debe progresar aún más profundamente, hasta que entra al ámbito de intuición pura. Entonces puede tocar la verdad en su fuente. Entra en la Mente de Dios Mismo. Intuye además de idealizar y es sensitivo a pensamientos divinos. Ellos fertilizan su mente. Más tarde los denomina intuiciones, a medida que los desarrolla, ideas o ideales, y basa todo su trabajo y conducción de asuntos sobre ellos.
- Luego sigue el trabajo de consciente construcción de forma-pensamiento, basada sobre estas ideas divinas, emanando como intuiciones desde la Mente Universal. Esto avanza a través de meditación.

Todo verdadero estudiante sabe que esto implica *concentración* a fin de enfocar u orientar la mente inferior hacia lo superior... A través de *meditación*, que es el poder de la mente para mantenerse en la luz, y en esa luz llegar a percatarse del plan, aprende a “transportar” las ideas necesarias. A través de *contemplación* se descubre capaz de entrar en ese silencio que le permitirá tocar la mente divina, arrancar el pensamiento de Dios de la conciencia divina y *conocer*. Este es el trabajo que tiene ante sí cada aspirante, y de allí la necesidad de que comprenda la naturaleza de su problema mental, las herramientas con las que forzosamente debe trabajar, y el uso que debe hacer de lo que aprende y gana a través del uso correcto del aparato mental.

... Breve Espacio de Silencio...

Dichoso el discípulo que puede acercar aún más la visión a la humanidad y labrarla a la existencia en el plano físico. Recuérdese esto, que la materialización de cualquier aspecto de la visión en el plano físico nunca es el trabajo de un solo hombre. Únicamente cuando ha sido presentada por los muchos, únicamente cuando ellos han trabajado en su forma material, pueden sus esfuerzos unidos llevarla a la manifestación externa. Así usted puede ver el valor de educar la opinión pública; ello lleva a los muchos ayudantes en auxilio de los pocos visionarios... Los dos o tres presienten el plan intuitivamente, luego el ritmo que ellos establecen con su pensamiento barre la materia del plano mental a la actividad; pensadores se apoderan de la idea. Esto es algo difícil de aprender y difícil de hacer, pero la recompensa es grande.

Un Tratado sobre Magia Blanca (edición en revisión)

La solución definitiva de nuestro problema mundial depende de que alcancemos este conocimiento, conocimiento que no es ni oriental ni occidental, pertenece a ambos. Cuando nos hayamos unido con Oriente, fusionando los mejores pensamientos de Oriente y Occidente, tendremos una enseñanza sintética y equilibrada que liberará a las futuras generaciones, debiendo empezar en el campo de la educación y con la juventud.

En Occidente la conciencia se ha enfocado en los aspectos materiales de la vida y todo nuestro poder mental se ha concentrado en el control y utilización de las cosas materiales, en el perfeccionamiento de las comodidades físicas y en la adquisición y acumulación de posesiones. En Oriente, donde las realidades espirituales han sido mantenidas más uniformemente, el poder mental ha sido utilizado en la concentración y la meditación y en profundos estudios filosóficos y metafísicos; pero las masas, incapaces de estas actividades, se hallan en condiciones notoria y peculiarmente terribles, desde el punto de vista de la vida física. Mediante la fusión del progreso de ambas civilizaciones (ahora continuando con creciente rapidez) se está obteniendo un equilibrio, gracias al cual toda la humanidad será capaz de manifestar su plena potencia. Oriente y Occidente irán aprendiendo gradualmente a compartir, en beneficio mutuo. La tarea en este campo es una de las cosas fundamentales y necesarias del actual ciclo.

Del Intelecto a la Intuición

... Espacio de Silencio...

En el campo de la economía Saturno ha causado un tremendo disturbio entre aquellos que se inclinan ante las cosas materiales y los que las dejan pasar para conseguir cosas mejores; entre aquellos que toman las posesiones por ellas mismas, aquellos que acumulan y guardan y los que las dejan para adquirir lo que Cristo llama "los tesoros en el cielo". En casi cualquier campo del pensamiento encontramos estas dos fuerzas dominantes a causa del impacto de las energías piscianas y acuarianas.

Hay dos grupos distintos: aquellos que están atados al pasado y al aspecto material, y los que están adquiriendo la clarividencia y están viendo la vida, la conciencia, el propósito y el plan, emergiendo por medio de todos ellos.

Lo maravilloso, si estudian el mundo intuitivamente, si marchan a la par con lo que está pasando en éste y en otros aspectos de la humanidad, es que verán que, a pesar de los disturbios superficiales y deplorables acontecimientos, el espíritu del hombre es sano y puro, se está elevando con la oportunidad y estamos saliendo bien, pero ¡no piensen que esto será en una semana o en un año! Podemos lograr mejores condiciones, progresos aquí, allá y en todas partes.

Depende de nosotros cuán rápido aprendamos la lección de cómo conducirnos para que la era pisciana del materialismo y la autoridad, la posesión y la mentalidad, pueda ser reemplazada por la era de la espiritualidad, la intuición y la conciencia universal.

Los Trabajos de Hércules

... Espacio de Silencio...

Un golpe mortal debe ser asestado a la ilusión mundial pues mantiene esclavizados a los hijos de los hombres. Aprendiendo a abrirse camino a través del glamur en sus propias vidas y a vivir en la luz de la intuición, los discípulos pueden fortalecer las manos de Aquellos Cuya tarea es despertar la intuición en el hombre.

Discipulado en la Nueva Era I

... Espacio de Silencio Profundo previamente a la Meditación:

El Nuevo Grupo de Servidores del Mundo